



Rencontre œcuménique 21 janvier 2023 au Pont de Pierre

Dans le cadre de la semaine de prières pour l'unité des chrétiens nous avons organisé une rencontre au Pont de pierre pour se connaître et connaître nos religions réciproques

Plusieurs intervenants : Françoise Desbrosses catholique ; David Steward, Pasteur de Montargis ; la personne qui devait présenter l'Orthodoxie n'a pas pu venir, Jean Sigot, curé de Châtillon investi depuis de nombreuses années dans le groupe chrétiens sur le Montargois à apporter des éléments sur cette confession.

Un peu d'histoire : Jean rappelle, des dissensions apparaissent dès le début du Christianisme, même entre les Apôtres

1054 : fracture entre l'Orient (Patriarche de Constantinople) et l'Occident (le pape)

1517 : Luther ouvre le temps des réformes

1520 : Calvin en France puis à Genève, création de l'Église réformée.

Quelques repères pour les catholiques par Françoise, elle nous resitue les rôles du Pape, des évêques, des prêtres qui administrent les 7 sacrements : le baptême, la réconciliation, la communion, la confirmation, le mariage, l'ordination, le sacrement des malades. Pour les catholiques, elle souligne une place particulière de Marie et les Saints.



Eclairage Protestant par le Pasteur David Steward : Il y a 3 éléments qui amènent à la séparation entre catholiques et protestants :

1 objet, 1 homme, 1 femme

- la conception de l'Eucharistie et des sacrements en général (chez les protestants deux sacrements : le baptême et la cène

- le Pape

- Marie

Dans la Foi protestante la Grâce est première « le Salut nous est donné, à nous de gérer »
Seule la Foi permet de recevoir le Salut et on ne coopère pas au Salut

Le rôle du Pasteur : il préside les assemblées, c'est un enseignant

Il est reconnu dans sa paroisse après élection du conseil régional et national, Il y a des prédicateurs laïques reconnus par le conseil presbytéral : ils peuvent présider la Cène et faire la prédication

Eléments de compréhension concernant les Orthodoxes par Jean Sigot :

Ils ont gardé la structure du IXème siècle : Diocèse, Diacres, Popes.

La communauté a un rôle dans la nomination du Pope qui peut être marié.

Le rôle important des monastères (plutôt ermitage). Une liturgie très longue.



Bien des partages, nous ont permis de mieux comprendre les éléments qui peuvent nous différencier et qui nous rassemblent. C'est dans ce sens que nous voulons poursuivre les échanges. Nous avons présenté le cadre, plutôt théorique, nous proposons, de continuer avec des témoignages « Et pour moi, comment j'ai évolué dans ce cadre dans ma vie de foi » ces témoignages seront une introduction pour permettre à chacun de regarder et d'échanger sur "Comment être moi dans mon Église". Nous avons retenu le samedi 10 juin 2023 de 10 h à 12h avec un repas partagé pour ceux et celles qui le souhaitent.

Marie-Thé, Evelyne et Rose-Anne